

24 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADA MARÍA MANDIOLA TOTERICAGUENA.
PARTIDO MORENA.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “FEMINICIDIO DE LILIANA GUADALUPE MARROQUÍN MARROQUÍN”.

Con el permiso de la presidencia y de esta honorable asamblea. El día de ayer, 23 de octubre, fue encontrado el cuerpo sin vida de Liliana Guadalupe Marroquín Marroquín, una niña de 12 años habitante de la localidad de San Marcos, del Barrio de San Marcos, en Berriozábal, que fue reportada como desaparecida el pasado 19 de octubre. A Lupita, como la llamaban cariñosamente su familia, le arrebataron sus sueños, el derecho a la vida, a un futuro, la violencia machista la silenció antes de tener cualquier oportunidad o cualquier condición de defenderse, esta desaparición forzada y feminicidio infantil nos hiere profundamente como sociedad, nos mueve a reflexionar que la violencia machista está ahí en la cotidianidad amenazante, acechante y se detona cuando menos lo esperamos y proviene de quien menos lo esperamos. Esta violencia feminicida, nos exige desde todos los frentes actuar para prevenir atender y castigar con todo el peso de la ley estos crímenes atroces que nos hacen cada vez menos humanos. Enviamos nuestro más sentido pésame a la madre de Lupita, a su padre, a sus familiares y amistades, deseo decirles que los acompañamos en su dolor, que el luto y la exigencia de Justicia es colectivo. Confiamos en que la justicia llegará y se aplicará con todo el peso de la ley al responsable de este crimen, que en Chiapas está tipificado con agravante en el artículo 164 Bis, del Código Penal del Estado, desde la Comisión de Seguimiento a las Acciones de Procuración de Justicia vinculadas a los feminicidios en Chiapas; afirmo que coadyuvaremos en el acceso y la procuración de justicia a las víctimas de la violencia machista. Desde este Recinto Legislativo, donde representamos y nos debemos a las familias chiapanecas, exclamamos, que las niñas en Chiapas, no se tocan y no se matan.

Solicito a esta Honorable Asamblea, guardar un minuto de silencio por Lupita y por cada niña, adolescente y mujer que la violencia feminicida nos ha arrebatado.